
Discurso de S.E. o Embaixador do Japão, Hiroshi Azuma, por ocasião da inauguração da Exposição de Caligrafia Japonesa 

Fundação Calouste Gulbenkian – 9 de Outubro de 2014 

 

É para mim uma enorme honra poder estar aqui na abertura desta Exposição que se realiza pela 

primeira vez em Portugal na Fundação Calouste Gulbenkian, uma Fundação de grande prestígio que 

muito tem feito para divulgar a cultura japonesa. 

Aproveito para manifestar o meu profundo agradecimento ao Sr. Presidente da Fundação Calouste 

Gulbenkian pelo bom acolhimento desta iniciativa bem como ao Sr. Presidente da Academia 

Caligráfica do Japão pela visão e determinação em tornar a caligrafia japonesa cada vez mais 

conhecida além fronteiras.  

Este ano vivenciamos um grande momento da história entre os dois países. O Primeiro-Ministro do 

Japão, Senhor Shinzo Abe, visitou Portugal. Foi a primeira visita de um Primeiro-Ministro do Japão a 

Portugal. Além disso, recebemos a visita da Ministra da Reforma Administrativa, Sra. Tomomi Inada, 

que, graças ao bom acolhimento desta Fundação realizou uma palestra sobre o cool Japan.  

A estas visitas sucedeu-se o facto de que foi aprovado o estatuto do Japão como observador 

associado da CPLP em Julho, uma nova oportunidade de cooperação japonesa com estes países.  

Creio que toda esta actividade bilateral tem sido fundamental para relançar as relações entre os 

dois países que precisam de evidenciar uma outra dinâmica.  

Num ano tão significativo e marcante na história longa de amizade entre o Japão e Portugal, a 

realização de um evento desta qualidade artística é mais do que oportuno e sem dúvida um 

instrumento para o aprofundamento entre as nossas culturas.  

Como o Presidente da Academia explicou, a caligrafia japonesa é a consolidação da cultura 

japonesa e reafirmo a grande honra que é termos conseguido, no âmbito da boa relação que 

mantemos com a Fundação Calouste Gulbenkian, trazer esta exposição de grande nível artístico 

que mostra uma das artes essenciais do Japão. 

Ainda que seja longa a nossa história, espero que a Exposição venha abrir novos caminhos para um 

futuro ainda mais longo e próspero de amizade e intercâmbio cultural. 

Espero que apreciem a exposição e muito obrigado a todos pela vossa presença! 

 


